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CONSEJO DISTRITAL DRAFE SUMAPAZ 

 
ACTA No.  8 de     2021   

 
 

SESIÓN ORDINARIA – 
 

FECHA: 15 de octubre de 2021 

 
HORA: 4:15 pm 

 
LUGAR: Virtual meet.google.com/sae-xzkv-cjh 

 
 

INTEGRANTES DE LA INSTANCIA: 

 

Nombre Cargo Entidad Asiste Observaciones 

Sí No 

Norbey Martinez Presidente- 
Escuelas 

DRAFE x   

Luis Alfredo 
Morales 

JAC DRAFE x   

Erwin Bohorquez ESAL DRAFE x   

Edison Melo Discapacidad DRAFE  X  

Martha Carvajal Adulto mayor DRAFE  X  

Lorena Delegado SCRD  X Inconvenientes 
en conexión 

Marcela 
Gonzalez 

Delegado ALCALDIA x   

Juan Alejandro 
Mendoza 

Delegado IDRD x   
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SECRETARIA TÉCNICA: 

 

Nombre Cargo Entidad 

Lorena Lugo Secretaria Técnica IDRD 

INVITADOS PERMANENTES: 
 

Nombre Cargo Entidad Asiste Observaciones 

Sí No 

      

      

 
OTROS ASISTENTES A LA SESIÓN: 

 

Nombre Cargo Entidad Asiste Observaciones 

Sí No 

      

      

… 

 
ORDEN DEL DÍA: 

 
1. Verificación del quórum. 
2. Aprobación orden del día. 
3. Actividades realizadas y/o pendientes 
4. Curules desiertas si las hay 
#. Varios 
#. Compromisos 

 
DESARROLLO: 

 
1. Verificación del quórum. 

Siendo las 4:20 pm se realiza la verificación del quorum. Se llama a lista uno a uno. Se tiene el 
quorum que se refleja en el cuadro inicial. Efectivamente se cuenta con el quorum 
reglamentaria y se da inicio a la sesión. 
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2. Aprobación orden del día. 

Se lee el orden del dia. Se pone a consideración de todos los asistentes y uno a uno aprueba el 
orden del dia. 

 
3. Actividades realizadas y/o pendientes 

 
Inicia Lorena Lugo comentando a los consejeros que por rotación de personal que se ha 
llevado a cabo últimamente no ha sido posible llevar un seguimiento de compromisos 
adquiridos. Sin embargo, se da un minuto de intervención a cada consejero para que comente 
lo que se ha venido trabajando desde el DRAFE. 

 

Inicia El presidente Norbey indicando que se está llevando a cabo un programa desde la 
Alcaldía a nivel deportivo. Se está a la espera. Tiene la esperanza de que no se quede en el 
papel ya que ha sido desmotivante la falta de apoyo del IDRD al DRAFE. 

 
Toma el uso de la palabra La secretaria técnica Lorena Lugo para comentar sobre actividades a 
realizar. Pregunta a Marcela sobre el proyecto que la Alcaldía está llevando a cabo. Se trata de 
“Empleo pa’sumercé”. En donde se contratarán profesores de la localidad para temas de 
escuelas de formación, vacaciones recreativas para diciembre y sesiones de actividad física en 
en Betania y San Juan. 

 
Se pregunta si las escuelas están avaladas por el IDRD. Marcela confirma que no y comenta 
que las escuelas no están continuas. ¿Se ha pensado iniciar procesos de aval? Marcela indica 
que no hay espacios para prácticas de escuelas. 

 
Lorena Lugo pregunta si hay iniciativas frente a esta meta de construcciones. Marcela indica 
que no. ¿Las sesiones de actividad físicas se realizarán con apoyo de IDRD? Marcela dce que 
son solo profesores de la localidad. 

 
Marcela dice que es bueno ese tipo de intervención para que se pueda prestar 
acompañamientos en las sesiones. 

 
Marcela indica que ha habido últimamente un problema con el tema del transporte, pero se 
aclara que depende de las actividades se coordina el transporte. 

 

Continúa Lorena Lugo diciendo que debido a que Sumapaz no tiene upz priorizadas es más 
difícil articular actividades. La idea es hacer conocer la localidad y dar continuidad a las 
sesiones ordinarias reglamentarias. Para esto, se propone hacer un evento desde el DRAFE 
para poder visibilizar el Consejo Local desde cada uno de su sector. 
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El Consejero Erwin toma el uso de la palabra, diciendo que no se tiene en cuenta a Sumapaz 
para nada. Unas veces dicen que n hay transporte, otras que si. Que no hay disponibilidad de 
nada y después que si. 

 
El Presidente Norbey indica que no se están pidiendo grandes eventos sino solamente que se 
tenga en cuenta al campesino. Lo único que se quiere ver es que se tengan intenciones de 
intervención de parte del IDRD. 

 
Nunca se ha visto al IDRD preocupado por la localidad. 

 
Toma el uso de la palabra Lorena Lugo y afirma que en efecto se ha tenido inconvenientes de 
articulación de actividades, pero se quiere reanudar el trabajo allí. 

 
Se comenta sobre la actividad del dia de la niñez el día 30 de octubre en la vereda AURAS en 
el marco de la feria ganadera. Se quiere atender 70 niños más sus padres para poder llevar a 
cabo actividades como desfiles de disfraces, carpismo, rapel horizontal, actividad física, 
recreación. Se solicita el apoyo desde el DRAFE para la divulgación del evento y que las 
personas puedan disfruta de todo eso. 

 
El presidente Norbey toma la palabra y pregunta si es en la feria ganadera. Aplaude la 
intención, pero dice que ese no es el escenario para hacer un evento de este tipo. Ya que hay 
animales, licor y barro. Esa actividad debería hacerse en otro escenario. 

 
Marcela interviene y dice que lo que se está articulando es que presten un espacio aparte para 
la actividad de recreación. 

 
Lorena Lugo indica que en efecto, los recreadores habían preguntado a Fabián de Prensa de la 
Alcaldía y dijo que estaban revisando el escenario. Norbey dice que no es apropiado además 
no es equitativo para todos porque es lejos del corregimiento de San Juan. 

 
Lorena Lugo interviene diciendo que se puede mover de fecha debido a una conversación en la 
mesa territorial, sin embargo, el Alcalde confirmó que fuera para el 30 de octubre. 

 
El presidente, dice que es importante tener en cuenta al consejo DRAFE para este tipo de 
eventos. 

 
El consejero Erwin apoya el comentario del Presidente sobre el escenario y el tema de no tener 
en cuenta el corregimiento de San Juan. 
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Marcela dice que si efectivamente, el tema es que esta actividad era inicialmente un concierto 
ahí en la cuenca, pero se canceló. Por el momento, se está mirando como iniciar, pero con 
Lorena se ha podido articular debido a la disposición que se tiene. 

 
Luis Alfredo indica que nunca se ha hecho evento para la comunidad desde IDRD. No está de 
acuerdo con el escenario de la actividad cuando hay muchos espacios lindos para los niños. Lo 
importante es que se haga en la cuenca que se haga que no quede en el papel. 

 
Lorena Lugo, ofrece disculpas por las cosas que no se han podido cumplir, pero solicita apoyo 
en la gestión para que entre todos puedan articular. Propone poner en consideración fecha y 
lugar. 

 
Norbey interviene y dice que el DRAFE es la comunidad y no tenía conocimiento de la 
actividad. La feria ganadera es una asociación y no debería sacar el pecho por esas 
actividades. Debería ser el DRAFE quien organizara este tipo de actividades. 

 
Luis Alfredo toma el uso de la palabra y dice que en efecto los Consejeros son los 
representantes de la comunidad y definitivamente apoya el hecho que no se haga la actividad 
allá. 

 
Lorena Lugo interviene y propone que se sugieran dos puntos para poder organizar el evento. 
Se propone que sea el 30 de octubre de 2021. Lugares: Colegio Jaime Garzón. 

 
Se cierra el punto con el compromiso de la consulta por parte de la Alcaldía. 

 
4. Curules vacias 

 
Se tiene vacantes: Discapacidad, etnias, juventudes y educativo. 

 
Se revisará la lista de siguientes en lista de la SCRD y si no se tiene solución se realizará la 
gestión de convocatoria. 

 
 

5. Varios 

 
El Consejero Erwin pregunta sobre los encuentros deportivos en Usme. Lorena Lugo responde 
que debido a que la localidad no tiene escuelas avaladas pues no se tiene como realizar la 
actividad. Por ende, llega hasta Usme. Se pueden inscribir las personas de Sumapaz pero si 
deben trasladarse hasta Sumapaz. 
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Continúa preguntándome sobre Empleo pa’sumercé para recibir claridad. Marcela indica que se 
contratarán dos coordinadores e inicialmente 5 docentes para futsal, ciclomontañismo y 
patinaje. Próximamente se tendrá baloncesto por temas de presupuesto. Las clases será de 
lunes a viernes. Los coordinadores se encargarán de realizar trabajo mancomunado con la 
comunidad para que todo salga bien. 

 
Luis Alfredo toma la palabra diciendo que sobre el evento que se está pensando como DRAFE. 
Se debería tener una actividad para la cuenca de Sumapaz y otra del Rioblanco. 

 
Norbey pregunta sobre las actividades desde IDRD para la localidad. Lorena Lugo responde 
que se tiene actividad física para el consejo ocal de discapacidad. Adicionalmente, una 
actividad de recreación para Nazareth. Se espera tener más programación a futuro. 

 
Marcela por su parte indica que se tiene destinado un tema de transporte y refrigerios para los 
cinco centros poblados. 

 
Marcela solicita un acompañamiento para la feria agroambiental en el marco de la recreación. 

 
 
 

#. Compromisos 

 

Compromisos Nombre responsable Entidad Fecha límite para 

su cumplimiento 

1. Consulta para mover 
de lugar el evento del 
dia de la niñez del 30 
de octubre. 

Marcela Gonzalez Alcaldia 
Local 

 

2. Revisar la lista  de 
SCRD   para 
siguientes en lista. 

Lorena Lugo IDRD Prioridad 

3. Pensar un evento 
como DRAFE. 

Consejeros DRAFE 

4. Consulta  de 
acompañamiento 
para feria 
agroambiental 

Lorena Lugo IDRD 
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Habiendo acotado el orden del dia se termina la sesión siendo las 6:00 pm. 

 
 

En constancia se firman, 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 
 

NORBEY MARTINEZ 

PRESIDENTE 

 
 

LORENA LUGO 

SECRETARIA TÉCNICA 

 


